

SANIDAD. EL CUARTO DÍA DE PARO CIERRA CUÁTR O CONSULTAS Y COLAPSA EL SERVICIO DE MEDICINA INTERNA

Los MIR rechazan la oferta del hospital y mantienen la huelga

Las negociaciones se reanudan hoy con una nueva propuesta en la que los residentes sólo están dispuestos a ceder en "pequeños aspectos técnicos"



Las Urgencias del Ruiz de Alda han registrado largas colas de espera desde que se inició la huelga de los MIR el pasado lunes. RUIZ DE ALMODÓVAR

■ M. MILLÁN. Granada

► Los médicos internos residentes (MIR) siguen en sus trece. Lejos de aceptar la propuesta presentada ayer a mediodía por la gerencia del Hospital Virgen de las Nieves, consensuaron en una asamblea celebrada por la tarde mantener la huelga que ha puesto en jaque a los servicios sanitarios de Traumatología y Ruiz de Alda desde el lunes.

La oferta de la empresa, dirigida a regular en un marco normativo el número máximo de urgencias a cubrir por los facultativos, no les convence. Porque sólo pretenden "eximir de las guardias de Urgencias a los residentes mayores (tercer, cuarto y quinto año) a costa de sobrecargar a los MIR de primer y segundo curso". Así lo entiende el Sindicato Médico de Gra-

nada, que no observa en dicha medida un interés real por curar la verdadera dolencia de este servicio, que no es otra que la necesidad de más personal especializado y de una reorganización integral del trabajo, de modo que su actividad no vaya en "detrimento" del aprendizaje de los médicos en formación.

Sin cambios. La reunión asamblearia decidió unánimemente "no modificar las reivindicaciones principales que motivaron el conflicto", según explicó a este diario el portavoz del comité de huelga, Adrián Egea, para quien las perspectivas de negociación durante la jornada de hoy "no son nada esperanzadoras", en la medida en que los MIR no están dispuestos a ceder en los aspectos fundamentales de su lucha, por lo que la contrapuesta

Oncología, sin especialistas en turno de tarde

► El refuerzo de los servicios hospitalarios a base de doblar turnos de trabajo no está siendo suficiente para paliar las consecuencias de la huelga. Así se demostró ayer en Rehabilitación de Trauma, donde se cancelaron dos consultas o en el área de Oncología, cuyos pacientes tienen que ser asistidos por médicos de la UCI o Medicina Interna a partir de las tres de la tarde, puesto que según fuentes sindicales, no existen especialistas en ese horario.

elaborada "sólo modifica algunos aspectos técnicos de menor consideración". En cambio, siguen exigiendo que sean los residentes de primer año los únicos que realicen guardias de Urgencias y, además, que éstas estén tutorizadas y supervisadas en todo momento por facultativos adjuntos.

Incidencias. Y mientras la pelota vuelve a quedar en el tejado de la gerencia del hospital, lo cierto es que las repercusiones de la huelga volvieron a mermar la calidad asistencial de los pacientes. La cuarta jornada de paro provocó la cancelación de dos consultas de Urología (59 enfermos), siendo ésta la única incidencia reconocida por la Delegación de Salud en Granada, cuyas fuentes insistieron ayer en que la huelga no está afectan-

RESPALDO

La mitad de la plantilla médica apoya la huelga

A pesar de que los médicos adjuntos del Virgen de las Nieves están padeciendo la huelga en primera persona al tener que aumentar su carga de trabajo y la jornada laboral, lo cierto es que han mostrado un respaldo unánime a sus compañeros residentes. En apenas quince minutos, los MIR lograron reunir más de 300 firmas de apoyo de los facultativos, lo que supone la mitad de la plantilla adjunta del complejo hospitalario, según fuentes sindicales. Además, el colectivo ha elaborado un manifiesto en el que detallan cuáles son sus puntos de vista sobre este conflicto laboral:

-“Apoyamos lo que entendemos que son legítimas reivindicaciones en la defensa de su programa de formación y respaldamos la necesidad de que durante su rotación y guardias por Urgencias estén tutelados en sus decisiones”.

-“Es fundamental que se elaboren protocolos de trabajo en los que estén contemplados la responsabilidad creciente de los MIR en función de su grado de formación”.

-“Cualquier reorganización de la asistencia urgente deberá pasar por un dimensionamiento adecuado de las plantillas y un consenso médico”.

do el normal desarrollo del servicio hospitalario. Sin embargo, según explicaron fuentes del SIMEG, el conflicto también originó el cierre de varias consultas más y un "grave colapso" en Medicina Interna y Neumología, donde "sólo hay tres médicos adjuntos para atender a 60 pacientes hospitalizados".

Paradójicamente, fue el servicio de Urgencias—donde se focaliza el origen de este conflicto laboral—uno de los que registró menor carga asistencial y frecuentación de pacientes en el Hospital Virgen de las Nieves. Dicha situación obedece, según SIMEG, "a que los usuarios con patologías menos graves han sustituido las urgencias hospitalarias por los puntos de atención primaria, ante el conocimiento del retraso en la atención por la huelga". ■